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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Trautwein, Karin     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Faber, Matthias     
Götz, Günther     
Grebner, Thomas     
Kirschner, Martin     
Konrad, Walter     
Lüttig, Konrad     
Maillet, Roswitha     
Sommer, Miriam     
Zander-Ketterer, Helga     
 
 
- Berichterstattung 
 
Anne Pohlmann, Projekt „zuhaus-in-Mainz“ 
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Pfeifer, Ann Kristin     
Reinbold, Markus Dr.     
Rösch, Herbert     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Vorstellung Quartiersmanagement "zuhaus-in-Mainz" 
 
 
Anträge 
 
2. Deutlichere Hinweise 30er-Zone Münchfeld (CDU) 
 
3. Verkehrsberuhigte Zone MLK-Park (CDU) 
 
4. Einwohnerfragestunde 
 4.1. Straßenschäden 
 4.2. Verkehrsberuhigte Bereiche 
 4.3. Radinfrastruktur 
 
5. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 5.1. Mahnmal Deportationsrampe (SPD) 
 
6. Sachstandsberichte 
 6.1. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0454/2018 CDU-Ortsbeiratsfraktuin Mainz-

Hartenberg/Münchfeld; 
 6.2. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0453/2018 CDU-Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Hartenberg/ Münchfeld; 
 6.3. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1296/2017 CDU, SPD, Grüne, ÖDP Ortsbeirats-

fraktion Mainz-Hartenberg-Münchfeld 
 6.4. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0674/2018 SPD Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Hartenberg/Münchfeld 
 6.5. 3. Sachstandsbericht zu Antrag Nr.0130/2018 der ÖDP-Ortsbeiratsfraktion 
 
11. Fahrradparkhaus Grundsatzbeschluss zur Errichtung und Finanzierung des Fahr-

radparkhauses unter der Hochbrücke/Hauptbahnhof West; Bericht der Verwaltung zur 
Gestaltung und Betrieb des Fahrradparkhauses 

 
7. Mitteilungen und Verschiedenes 
 7.1. Gefahrenpunkte für RadfahrerInnen 
 7.2. Linienführung Busse 
 7.3. Vor-Ort-Termin Baugebiet Peter-Jordan-Schule 
 
8. Stadtteilmittel 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
9. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 9.1. Bauanträge und -genehmigungen 
 
10. Mitteilungen und Verschiedenes 



   4 

 
Die Vorsitzende eröffnet um 18.30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
Punkt 1 Vorstellung Quartiersmanagement "zuhaus-in-Mainz" 
 
Frau Pohlmann stellt sich und ihr Arbeitsfeld vor, wobei sie darauf hinweist, dass das Quar-
tiermanagement nicht zum „Projekt Soziale Stadt“ gehört. Weiterhin spricht sie u. a. Folgendes 
an: 
 

 Ziel ist es ein Wohnumfeld nach dem Bielefelder Modell zu schaffen. 
 Es handelt sich um eine ½ Stelle, auf 3 Jahre befristet. 
 Es erfolgt Unterstützung durch die Wohnbau. 
 Die Vernetzung auch mit anderen Wohnprojekten und ansässigen Vereinen schreitet 

voran. 
 Es ist kein Wohnprojekt nur für Ältere, auch zahlreiche Familien mit Kindern wohnen 

hier. 
 Es handelt sich um barrierearme Wohnungen. 
 Es sind Räumlichkeiten für Gemeinschaftsaktionen vorhanden, die bei Bedarf auch pri-

vat genutzt werden können. 
 Es gibt zahlreiche selbstorganisierte Gemeinschaftsaktionen. 
 Die Vergabe der Wohnungen erfolgt durch die Wohnbau nach deren Vergabekriterien. 

Derzeit sind auf einer Warteliste rund 200 Interessierte. 
 
Die Vorsitzende bedankt sich für die informative Berichterstattung. 
  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anträge                                                     
 
 
Punkt 2 Deutlichere Hinweise 30er-Zone Münchfeld (CDU) 

Vorlage: 0936/2018 
 
Herr Kirschner begründet den Antrag der einstimmig an die Verwaltung überwiesen wird (Herr 
Grebner hat an der Abstimmung nicht teilgernommen).  
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Punkt 3 Verkehrsberuhigte Zone MLK-Park (CDU) 

Vorlage: 0937/2018 
 
Frau Sommer begründet den Antrag unter Hinweis auf bereits gestellte Anträge und fügt fol-
gende Ergänzung hinzu: 
 
Die Stadtverwaltung möge die Straßen im Bereich „King-Park“ zu einer verkehrsberuhigten 
Zone erklären und darstellen, welche baulichen und anderen Maßnahmen dazu notwendig 
wären sowie eine Kostenaufstellung hierzu vorlegen.  
 
Der so ergänzte Antrag wird einstimmig bei einer Enthaltung an die Verwaltung überwiesen. 
   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Einwohnerfragestunde 
 
                                                                                                                                     
 
Punkt 4.1 Straßenschäden 
 
Ein Bürger fragt die Verwaltung, wer die Reparaturen von durch Baufahrzeugen privater Bau-
maßnahmen verursachten Straßenschäden bezahlt (besteht ein Regressanspruch seitens der 
Stadt?).  
                                                                                                                                      
 
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 4.2 Verkehrsberuhigte Bereiche 
 
Ein Bürger fragt die Verwaltung, warum es nicht möglich ist, wie bei den Stichstraßen der B.-
Franklin-Str., auch andere Stichstraßen als verkehrsberuhige Bereiche auszuweisen.  
                                                                                                                                      
 
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 4.3 Radinfrastruktur 
 
Herr Pinckert erläutert dem Gremium seine an das Verkehrsdezernat bereits25.02.18 gerichte-
te mail, in der er auf die Verkehrsproblematik im Bereich Fort Gonsenheim/Am Judensand 
hinweist. 
 
Da bis dato noch keine Reaktion seitens der Verwaltung erfolgte, fragt er, wann er mit einer 
Antwort rechnen kann und wann entsprechende Maßnahmen umgesetzt werden.  
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Punkt 5 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5.1 Mahnmal Deportationsrampe (SPD) 

Vorlage: 0673/2018 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 22.05.18.  
                                                                                                                                      
 
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.1 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0454/2018 CDU-Ortsbeiratsfraktinon 

Mainz-Hartenberg/Münchfeld; 
hier: Fußgängerampel "An der Dreispitz" 
Vorlage: 0726/2018 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 27.04.18, AZ 61 68.  
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
 
Punkt 6.2 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0453/2018 CDU-Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Hartenberg/ Münchfeld; 
hier: Verkehrsberuhigte Zone Wohngebiet MLK-Park 
Vorlage: 0733/2018 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 27.04.18, AZ 61 68.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 6.3 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1296/2017 CDU, SPD, Grüne, ÖDP Ortsbei-

ratsfraktion Mainz-Hartenberg/Münchfeld; 
hier: Verbesserung der gesamten Verkehrssituation im MLK-Park 
Vorlage: 0763/2018 
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Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 24.05.18.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 6.4 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0674/2018 SPD Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Hartenberg/Münchfeld 
hier: Mangelhafte Straßenentwässerung Münchfeld 80 
Vorlage: 0961/2018 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 28.05.18.  
                                                                                                                                      
 
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 6.5 3. Sachstandsbericht zu Antrag Nr.0130/2018 der ÖDP-Ortsbeiratsfraktion 

betreffend den Betreibervertrag zum Taubertsbergbad 
Vorlage: 0966/2018 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates II vom 25.05.18.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 11 Fahrradparkhaus 

Grundsatzbeschluss zur Errichtung und Finanzierung des Fahrradparkhauses 
unter der Hochbrücke/Hauptbahnhof West; 
Bericht der Verwaltung zur Gestaltung und Betrieb des Fahrradparkhauses 
Vorlage: 0901/2018 

 
Der Ortsbeirat stimmt der Vorlage einstimmig im Anhörverfahren zu. 
 
Herr Konrad fragt, ob es einen bestimmten Grund dafür gibt, dass die kostenpflichtigen Stell-
plätze örtlich vor den kostenfreien angeordnet sind..  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.1 Gefahrenpunkte für RadfahrerInnen 
 
Die Vorsitzende wird einen Ortstermin mit der Verkehrsverwaltung und der Fahrradbeauftrag-
ten u. a. zum Thema Kreuzungsbereich Fort Gonsenheim/Am Judensand anberaumen, zu dem 
auch je ein/e Vertreter/in der Parteien hinzukommen kann.  
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Punkt 7.2 Linienführung Busse 
 
Die Vorsitzende teilt mit, das es zukünftig wieder eine Busverbindung Hartenberg-Gonsenheim 
geben wird. 
 
Bezüglich der gewünschten Veränderungen bei der Linie 6 können derzeit noch keine konkrete 
Angaben wegen der Realisierung gemacht werden.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 7.3 Vor-Ort-Termin Baugebiet Peter-Jordan-Schule 
 
Die Vorsitzende kritisiert, dass der Ortsbeirat zu einem offiziellen städtischen Termin zu o. g. 
Projekt nicht eingeladen wurde.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Stadtteilmittel 
 
Es werden keine Beschlüsse gefaßt.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
 
 
Ende der Sitzung: 19:30 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Trautwein                                                            gez. Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
 
 


	Anwesenheit
	SMC_BM_SNFUNK
	Entschuldigt
	Tagesordnung
	BM_TEXT1
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu

